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Niederschrift 

 
 
der Monatsversammlung, des Gevelsberger Kirmesvereins e. V. in der 
Aula Alte Geer vom 27. Januar 2023 (Beginn: 19:00 Uhr) 
 
An-/Abwesenheitsverzeichnis: 
 
Präsidium  
 Reimund H e r b e r g  
 Hans-Heinrich L e s k e r 

Horst-Dieter E r d e l t 
Martin R e i t z e 
Uwe J e s i n g h a u s 

 
 
 

 Dietmar K r e ß m a n n  
 Stefan B u s s m a n n  entschuldigt 

 
Vorstand 
 Markus L o e t z  
 Manfred B ä r e n f ä n g e r   
 Carsten N e e f   

 
Beisitzer   
 Petra E l l e r k m a n n   
 Sascha H i l g e r  
 Frauke K l i m a s c h e w s k i  
 Lutz K o r n o w s k i  
 Marc B a r o n  
 Bernd S t I c h  

 
Hammerschmied 
 Bernd M a t t h ä i  
   

Zugleitung 
 Dirk H e n n i n g  
 Peter M e r t e n s  
 Björn S c h o n d l o w s k i entschuldigt 
 Peter U l r i c h  
 Dirk B l e i c h e r  
 Tobias D e H e e l  
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Kirmesgruppen 
die Vertreter der KG Aechter de Biecke  
 Berge  
 Börkey  
 Dä vam Lusebrink  
 Fidele Vogelsanger  
 Hippendorf  
 Im Dörnen  
 Mühlenhämmer  
 Pinass Brumse  
 Schnellmark  
 Vie ut Asbi´eck  
 Vie vam Kopp  

 
Mitglieder im Kirmesverein 
 Spielleutevereinigung Gevelsberg  
 Fidele Vogelsanger 2.0  

 
Bewertungsausschuss 
 Claus J a c o b i  
 Stefan B i e d e r b i c k  
 Thomas B i e r m a n n entschuldigt 
 Werner B l o e m e r  
 Jürgen D e i t e n b e c k  
 Stephan H ü c k i n g h a u s  
 Wolf S c h l i e p e r entschuldigt 
 Günter S c h w a r z m a n n  
 Ralf S i c h e l s c h m i d t  
 Werner T a s b i e r  
 Spiridon T s i o k a s entschuldigt 
 Peter W e b e r  
 Uwe W i e g a n d entschuldigt 
 Richard B l a n k e  
 Thomas M e c k e l  
   

 
Medienbeauftragter Ralf S i c h e l s c h m i d t  

 
Freundeskreis Peter W e b e r  

 
Bürgermeister Claus J a c o b i  

 
ProCity Andreas N i e h u e s  

 
Heimatverein Andreas B e l z  

 
Feuerwehr Feuerwehr  

 
Presse Westfalenpost  
 City-Anzeiger-Online  
 WAP  
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Punkt 1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Um 19:02 Uhr eröffnete der 1. Vorsitzende Markus Loetz die Jahreshauptversammlung 
des Gevelsberger Kirmesvereins in der Aula Alte Geer. Ein ereignisreicher Abend stehe 
bevor, versprach Loetz und baute damit gleich zu Beginn einen hohen Spannungsbogen 
auf. Zuvor bat er die Anwesenden jedoch, sich von ihren Plätzen zu erheben und derer 
zu gedenken, die uns im letzten Jahr für immer verlassen haben. 
 
 
Punkt 2: Jahresbericht des Vorsitzenden 
 
Markus Loetz verlas nun seinen Jahresbericht des Jahres 2022. In seinem Bericht hob 
er besonders hervor, dass die Stadt Gevelsberg und der Kirmesverein sehr gut  
zusammengearbeitet hätten und er sich freue, dass die Kirmes letztes Jahr fast normal 
stattgefunden hat.  
 
So erinnerte er an viele schöne Momente, vergas aber auch nicht die Namen derer zu 
erwähnen, die uns für immer verlassen haben. Ebenso dankte der 1. Vorsitzende in  
seinem Jahresbericht, den vielen Helfer*innen, Unterstützer*innen und seinen  
Vorstandkollegen und beendete seinen gut 25-minütigen Jahresbericht. 
 
 
Punkt 3 und 4: Kassen- und Revisionsbericht 2022 
 
Der Geschäftsführer und Kassierer Carsten Neef trug den Kassenbericht für das Jahr 
2022 vor. Der Revisionsbericht wurde von Anja Bohle, Pinass Brumse, vorgetragen. 
 
Der Kirmesverein machte ein leichtes Plus und Anja Bohle attestierte Carsten Neef  
eine ordnungsgemäße, übersichtliche und saubere Buchführung und empfahl den  
anwesenden Kirmesfreunden die Entlastung. 
 
 
Punkt 5: Entlastungen 
 
Die Teilnehmer der Jahreshauptversammlung entsprachen der Empfehlung der  
Kassenprüfer und entlasteten einstimmig den Geschäftsführer und Kassierer. Ebenso 
wurde der gesamte Vorstand ohne Gegenstimme entlastet. 
 
 
Punkt 6: Neuaufnahme KG Silschede 
 
Der Geschäftsführer Kai Reinhard stellt sich und die neue Kirmesgruppe vor.  
Die Gruppe wollte in den Gevelsberger Kirmesverein aufgenommen werden.  
Hierüber stimmte die Versammlung ab. Mit einer Enthaltung stimmte die Versammlung 
der Aufnahme zu und Loetz hieß die insgesamt 15. Gruppe (13. Kirmesgruppe) 
Herzlich Willkommen. 
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Punkt 7: Wahlen 
 
Punkt 7.1: Hammerschmied 
 
Unser Hammerschmied Bernd Matthäi legt nach 13 Jahren sein Amt nieder. Der beliebte 
„Muschelschubser“, wie er immer genannte wurde, bekam zum Abschied, eine Skulptur 
seines Spitznamens überreicht und die Aufgabe sein Schild noch an dem Hammer  
anzubringen. 
 
Der Hammerschmied bedankte sich für die tolle Zeit und gute Zusammenarbeit.  
Der Vorstand schlug Lutz Kornowski als neuen Hammerschmied vor. Er wurde mit  
1 Gegenstimme und 7 Enthaltungen zum neuen Hammerschmied gewählt 
 
 
Punkt 7.2: Beisitzer 
 
Vorgeschlagen wurde, dass Bernd Stich vom Praktikanten zum Beisitzer ernannt wird. 
Er wurde mit 6 Enthaltungen gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
 
Punkt 7.3 Praktikanten 
 
Laut Loetz geht der Vorstand immer neue Wege und so wurden in diesem Jahr 2 neue 
Praktikanten vorgestellt. Es handelt sich um Dirk Henning und Felix Gromm, diese  
werden ab sofort Einblick in die Vorstandsarbeit erhalten. 
 
 
Punkt 7.4 Rechnungsprüfer 2023 – KG Schnellmark 
 
Frauke Klimaschewski wird den Namen des Prüfers noch mitteilen. 
 
 
Punkt 7.5 Zugleitung 
 
Dirk Henning gab bekannt, dass sich bei der Zugleitung nichts ändern wird. 
 
 
Punkt 7.6 Kirmesmotto 2023 
 
Horst Dieter Erdelt trat vor, um die Vorschläge zum Kirmesmotto vorzutragen.  
Zuerst erwähnte er allerdings, dass dies das 81. Motto ist und immer fast alle auf platt 
waren. So erzählte er erstmal eine Geschichte auf Gevelsberger Platt, um sich in der 
Sprache zu üben. 
 
Die 21 Mottos wurden in der ersten Runde alle vorgelesen und dann ging es mit der 
beliebten „Wech-Runde“ los. Übrig blieben 7 Mottos. Nach erneutem Vorlesen wurde  
abgestimmt. Gewonnen mit 27 Stimmen hat das Motto 
 
Use Kiärmis dä es schöner, steiler geiler 
 
Der Vorschlag wurde von Katja Eulenhöfer über Facebook eingereicht. 
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Punkt 8: Kirmes 2023 – und Termine des GKV und der Kirmesgruppen 
 
Es stehen noch einige Gespräche aus und Carsten Neef schickt die neue Terminliste in 
den nächsten Tagen per E-Mail raus und stellt sie auf der Internetseite ein. 
 
 
Punkt 9: Kirmesabend 
 
Der diesjährige Kirmesabend findet am 10.06.2023 statt. Das Programm wird wieder  
eingekauft, die Band wurde getauscht. Dieses Jahr tritt die heimische Band „Smithys“ auf 
und damit kommt Salz in die Suppe, so Carsten Neef. Er forderte die Kirmesgruppen 
auch auf, sich am Programm zu beteiligen. Der Rest wird später mitgeteilt. 
 
 
Punkt 10: Kirmesplaketten 
 
Es wurde einstimmig beschlossen, dass es eine Kirmesplakette gibt. Die Gruppen sollen 
Vorschläge einreichen. 
 
 
Punkt 11: Meldungen für die Verleihung der Goldenen Ehrennadel des GKV e.V. 
 
Gemeldet wurden: 
   Hans Peter Loetz KG Mühlenhämmer 
   Elvir Delija  KG Börkey 
   Maik Benkenstein KG Vie vam Kopp 
   Stefan Groß  KG Vie vam Kopp 
 
 
Punkt 12: Meldungen der Gruppenmitglieder für 50 Jahre Aktivität im Gevelsberger 
Kirmesgeschehen 
 
Gemeldet wurden: 
   Horst Peter Dehn KG Börkey 
   Ralf Gerke  KG Börkey 
    Andreas Kalin KG Pinass Brumse 
 
 
Punkt 13. Anregungen und Verschiedenes 
 
In der März Versammlung wurde der neue Sprecher des Präsidiums, Martin Reitze,  
bekannt gegeben. Heute wurde er persönlich vorgestellt und steht gerne für Fragen und 
Anregungen bereit. 
 
Im Dezember letzten Jahres lief der Vertrag mit der Brinkhoffs Brauerei aus. Es wurden 
Alternativen gesucht oder über eine Fortführung nachgedacht. Nach der Verhandlung mit 
der Brinkhoffs Brauerei wird der Vertrag für 2 Jahre verlängert. Es wird wieder eine  
Krug Fete in Dortmund geben, eine Hammerschmied Fete und die Kindergruppen werden 
auch weiterhin unterstützt.  
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Es werden Euro 1.800,00 pro Jahr von der Brauerei zur Verfügung gestellt. Dieses Geld 
gibt es für Mieten der Bierstände und Kühlwagen auf den Sommerfesten, Kirmes, etc. 
Angefordert werden muss es von den Gruppen beim Hauptverein. 
 
Es gibt einen Festpreis für die Bierstände und Kühlwagen, auf diese Preise gibt es 50 % 
Nachlass. Man hat auch mit Marco Rehfeld gesprochen, dass die Preise vorgegeben 
werden und alle Gruppen an einem Strang ziehen. Die Versammlung nahm den  
Vorschlag des Hauptvereins für die Brinkhoffs Brauerei und Rehfeld einstimmig an.  
 
Beim Gevelsberger Frühling wird es eine Rallye geben, an der sich die Kirmesgruppen 
doch bitte rege beteiligen mögen. 
 
Vom 20.4.-24.04.2023 findet wieder eine Kirmes von Andreas Alexius am Ennepebogen 
statt. Er bietet den Kirmesgruppen wieder einen Bierstand an. Die Getränkepreise sind 
abgesprochen, der organisatorische Teil wird vom Hauptverein übernommen.  
Bitte bei Interesse an einer Teilnahme eine E-Mail an Carsten Neef schicken. 
 
Der Bauverein Gevelsberg eG wird in diesem Jahr 125 Jahre alt und plant im Zeitraum 
vom Juli bis Ende September 5 Festveranstaltungen in folgenden Quartieren: An der 
Maus/Asbecker Str.; Heideschulstr.; Haufer Strasse/Schnellmark; Vogelsang; Berge.  
 
In diesen Veranstaltungen möchte der Bauverein Gevelsberg gerne auch die  
Kirmesgruppen aus diesen Gebieten mit einbeziehen, aber auch können andere  
Kirmesgruppen mit unterstützen. Die Termine stehen leider noch nicht fest. Bei Interesse 
bei Carsten Neef melden, er stellt den Kontakt her. Alles andere müssen die Gruppen 
selber mit dem Bauverein klären. 
 
Bei der Karnevalsveranstaltung am 04.02.2023 möchte das neue Prinzenpaar gerne, 
dass Standartenträger aller Gruppen in die Halle mit einziehen. Die KG Vogelsang kann 
leider nicht teilnehmen. Sie geben die Standarte aber an Carsten Neef ab und dieser 
trägt sie dann. Die KG Silschede hat noch keine Standarte. 
 
Es wurde über die Teilnahme folgender Gäste abgestimmt: 
 
 Bambinis der Feuerwehr 
 Abi Wagen  
 
Carsten Neef stellt den Antrag, dass diese beiden Wagen ein fester Bestandteil des  
Kirmeszuges werden und nicht jedes Jahr darüber abgestimmt werden muss. Diese Wahl 
wurde mit Gegenstimmen und Enthaltungen angenommen. 
 
Weiterhin möchte das Hospiz Gevelsberg mit einem Planwagen teilnehmen.  
Diesem Vorschlag wurde mit 2 Enthaltungen zugestimmt. 
 
Es wurden Angebote für eigene Tische und Festzelt-Garnituren eingeholt. Die Kosten 
betragen ca. 5.000,00 Euro für 20 Festzeltgarnituren und 20 Tische. Der Hauptverein 
wird die Kosten tragen und die Sachen anschaffen.  
 
Die Sachen können jederzeit von allen Gruppen genutzt werden. Eingelagert werden sie 
bei der KG Börkey. Alle Gruppen sind interessiert. Carsten Neef und Ralf Gerke 
kümmern sich und werden den Ansprechpartner noch bekannt geben. 
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Stefan Remmel sprach den Menschenkicker der Pinass Brumse an. Er fände es gut, 
wenn mehr Kirmesgruppen an dieser Veranstaltung teilnehmen würden. Er informierte 
auch darüber, dass sich jede Kirmesgruppe die Plakatwand des Stadtjugendrings  
ausleihen könnte. Weitere Informationen dazu gibt es auf der Homepage der  
Stadt Gevelsberg. 
 
Raimund Herberg gab bekannt das er nach 29 Jahren den Vorsitz der KG Vie vam Kopp 
abgegeben hat. Neuer Vorsitzender ist Maik Benkenstein. 
 
Dann hatte Horst Bähr noch etwas in eigener Sache zu vermelden. Er verkauft dieses 
Jahr wieder Lose, damit der Verein eine Planungssicherheit hat. Nächstes Jahr steht er 
aber nicht mehr zur Verfügung. Er forderte die jungen Leute der Gruppen auf Lose zu 
verkaufen. 
 
Ende der Versammlung war um 20.24 Uhr. Markus Loetz beendete diese mit einen 
dreifachen, kräftigen Rupp-di-Tupp! 
 
Die nächste Monatsversammlung findet am 24.02.2022 um 19:00 Uhr in der Aula Alte 
Geer statt. 

  

 

 
 
   
            Markus Loetz                Carsten Neef 

 


